



Pío XII heraldo de la Paz.
— Aunque son conocidos por la prensa los esfuerzos desesperados hechos por S. S. Pío XII, por desvanecer la tormenta trágica que ya des-

carga sobre la insensata Europa, queremos archivar en sus históricas palabras: "Ha sonado de nuevo la hora sobre la gran familia humana, de grandes responsabilidades y de tremendas deliberaciones (—aún no había estallado la guerra—) Nada se pierde por la paz y todo puede perderse por la guerra... Entiéndanse los hombres entre sí y reanuden las negociaciones para dilucidar y resolver por medio de ellas sus respectivos puntos de vista acerca de los derechos controvertidos... Todavía es tiempo..."

Todavía era tiempo para inteligencias cuerdas y para espíritus de buena voluntad, serenos reivindicadores únicamente del derecho y de la justicia. Pero el rugido del volcán de pasiones de un partido, rugido característico que precede a la erupción, ahogó la pabra conciliadora del Heraldo de la Paz. Y erumpió el volcán y su lava siembra el exterminio en el centro de la "Europa trágica" una vez más.

Después de estallar la temida guerra no ha cesado el mismo Augusto Pontífice de pedir insistentemente oraciones y sacrificios a todo el mundo católico para implorar del cielo la tan deseada Paz. Y para alentar con su ejemplo, el Papa de perfil asceta y austero, ha intensificado su vida de oración y penitencia con ayunos, velas nocturnas, duro dormir sobre el suelo, según anunciaba la prensa días atrás.

Los comunistas contra el Papa

Esta actitud pacifista del Pontífice, no ha satisfecho a los comunistas humanitarios, contra toda la opinión de la humanidad civilizada... Quieren ver en esta actitud del

Santo Padre, una estrategia para inmolar a Inglaterra, Francia y Polonia en aras de Hitler y Mussolini.

"Humanité", conocido diario comunista francés, decía: "Sería monstruoso que el Papa pretendiera todavía satisfacer a los opresores fascistas y traicionando a las impresiones de su antecesor, intentara ofrecer nuevas víctimas a los perseguidores de la Iglesia" (—No olvidemos que esto escriben plumas comunistas.) Sabemos que los pueblos, sabemos que millones de cristianos quieren la paz, pero una "paz dentro del honor y la libertad", sabemos que detestan a los verdugos fascistas de cuerpo y alma."

¡Antinomias! Los comunistas defensores de los cristianos contra el Papa, los comunistas, en el órgano de un partido prohijado por la U. R. S. S. nos hablan de "verdugos de cuerpo y alma". Nuevo abuso de la incurable candidez de sus lectores.

Campaña pacifista de la 'Asociación Católica Internacional por la Verdad' en E. E. U. U.

Inquebrantable oposición está encontrando el Presidente Roosevelt en el Congreso Americano, en su intento de revisar la Ley de Neutralidad, levantando el embargo de armas y permitir su venta a las naciones beligerantes. Pues consideran que el levantamiento del embargo de armas, tal como lo intenta el Presidente Roosevelt, podría envolver a los E. E. U. U. en la actual guerra europea.

Prevalece en toda la nación un sentimiento general, decididamente opuesto a todo cuanto pudiera arrastrar a E. E. U. U. a la guerra o a inmiscuirse en los asuntos europeos. Prensa, políticos en general, asociaciones cívicas y religiosas, todas están unánimes en que de ninguna ma-

NOTICIAS DEL MUNDO CATOLICO

nera debe volver a pelear en el extranjero, pues la experiencia de su participación en la última guerra europea ha dejado tristísimas consecuencias. De hecho se ha emprendido una activa e intensa campaña antibélica en toda la nación bajo los auspicios de la Asociación Católica Internacional por la Verdad.

Algún tanto se ha modificado este sentimiento ante el inicuo aplastamiento de la heroica Polonia por las fuerzas Nacis y Rusas y se va inclinando a que se tomen medidas que favorezcan a Inglaterra y Francia para aplastar el régimen de Hitler.

En la Alemania Nazi

Según dice el Kulturkampf nazi, en Alemania han sido prohibidas las radio-emisiones de carácter religioso que regularmente se tenían los domingos. Anuncia el departamento ministerial que ellas serán sustituidas por el catecismo nacional-socialista. De aquí en adelante, las "Horas" que se dedicaban a transmitir oficios y conferencias religiosas, se consagrarán a conmemorar a los miembros fallecidos del partido.

Austria Católica bajo la tiranía nazista

Se ha prohibido a los sacerdotes, religiosos y religiosas el llevar hábito talar, cuando salgan a las calles. Así mismo los fieles de la Arquidiócesis de Viena han sido enterados, de que los enfermos de los hospitales públicos no recibirán los santos sacramentos, a menos que los necesitados lo pidan expresamente. Esta orden diabólica ha causado profunda alarma entre los católicos de Viena.

BELGICA.— Lo que es el Cate- licismo Social en Bélgica para un socialista.

Con motivo del Congreso Socialista celebrado en Bélgica por los afiliados a este partido, la revista del partido "Jeunesse nouvelle" escribió:

"De cuatro años a esta parte nuestro movimiento (socialista) se estanca y pierde más de la mitad de sus energías en discusiones estériles, mientras la J. O. C. (juventud obrera católica) habla de conquistas".

Este es un desinteresado y elocuente testimonio a la labor que está llevando a cabo en Bélgica el catolicismo social.

El Presidente del Brasil y los Obispos.

Al clausurarse la reunión plenaria de Obispos el 23 de Julio, los Padres del Concilio, acompañados del Nuncio

Pontificio, acudieron a visitar al Presidente de la República, Gral. Getulio Vargas.

En un interesante discurso dijo el Presidente entre otras cosas: "El Brasil nació bajo el símbolo de la Cruz y entre los primeros que recorrieron su territorio virgen, figuran los misioneros católicos."

El puesto de la Iglesia en el Brasil Colonia, en el Brasil Imperio, y en el Brasil República, descuella sobre todo lo demás como factor preponderante en la formación espiritual de la raza; y sus doctrinas y enseñanzas constituyen las bases de la organización de la familia y de la sociedad".

Y respecto a la armonía que siempre ha habido en aquel país entre la Iglesia y el Estado se expresa así: "Se respetan y se ayudan. El Estado, dejando amplia libertad a la Iglesia para su misión, le asegura ambiente propicio para extenderse y ampliar su dominio sobre las almas".

FRANCIA.— Progresión inquietante de enfermos mentales en Francia. Su pro- laxia en la moralidad.

La Cámara de diputados francesa adoptó el 20 de junio pasado un proyecto de ley presentado por M. Marc Rucart, ministro de Sanidad pública, pretendiendo la revisión de la ley de 30 de junio de 1838 sobre enfermos mentales.

No tiene nada de extraño el que esta ley que lleva un siglo de existencia pueda reclamar algunos retoques, desde el momento que en Francia hay que deplorar un constante e importante aumento de número de enfermos mentales.

Según la estadística de los Doctores Desruelles y Lanzier, publicada por "L'Aliéniste français", el número de dementes hospitalizado es de:

71,427 en 1906

77,237 en 1912

83,563 en 1928

90,718 en 1931

107,724 en 1937 (Enero)

entre 110.000 y 115.000 en 1939 (Enero)

Progresión inquietante si se considera que esta progresión no corresponde a un aumento de población y que el número de celdas puesto a disposición de los frenópatas no ha aumentado en la misma proporción. El autor del proyecto, doctor Fié, constata que hay una superpoblación actual de 20.000 enfermos, sobreexceso que se agravará cada día más por el hecho de que la progresión aumenta al ritmo de 2.500 por lo menos, cada año.

M. Fié definía así los remedios perentorios:

"Hay dos políticas posibles:

NOTICIAS DEL MUNDO CATOLICO

Una política negativa, que no aporta solución más que para el momento. Consiste en construir establecimientos en número suficiente para acoger a los psicópatas.

La otra es política del porvenir que tiende a organizar la profilaxia mental. Tendría por objeto, usando una expresión de nuestro colega Garchery, el reglamentar los gastos ocasionados por los enfermos mentales, pero sobre todo el impedir a los sanos que se volvieran locos".

Esto mismo tiende a realizar el proyecto de M. Marc Rucart, que propone la creación de servicios abiertos, libres, completamente separados de los servicios de internado en condiciones de que un enfermo, él mismo en persona o presentado por su familia, podrá ser atendido como un enfermo ordinario, pero guardando entera libertad. No cabe duda que esto atraería mucha gente, que no se halla todavía más que en estado nervioso, con lo cual se podría poner a tratamiento preventivo y evitar así la enfermedad mental.

De la misma manera el proyecto prescribe a los médicos de hospitales psiquiátricos la obligación de recibir consultas regulares de enfermos en los dispensarios de higiene mental creados ya en cada departamento provincial.

Pero esta "política", obsérvese bien, debería encuadrar dentro del más amplio marco de una "política nacional de sanidad pública" de la que no se observa todavía más que tímidos bosquejos.

La eficacia de la profilaxia mental, —termina el articulista francés de quien tomamos estos datos— como la eficacia de las enfermedades "sociales" tales como la tuberculosis y la sífilis dependen, en efecto, estrechamente de la mejora de condiciones generales de vida y de moralidad.

Congreso de "Pax Romana" en EE. UU.

Del 3 al 8 de setiembre se celebró en New York el Congreso anunciado de "Pax Romana", importante Asociación Internacional de estudiantes.

Nació en 1921. El objetivo de este movimiento internacional de estudiantes es establecer contacto y colaboración entre las diversas federaciones nacionales de estudiantes católicos que, hasta el presente, ignoraban con frecuencia sus respectivos esfuerzos. Trabajar a una por conseguir una comprensión mutua, generadora de la paz internacional, este es el objetivo que se señala "Pax Romana".

Extiende así el campo de acción de las Federaciones nacionales de Estudiantes católicos que se proponen todas como objetivo el resolver a la luz de la doctrina católica los problemas que se presentan al estudiante, ya sean problemas espirituales, intelectuales, profesionales o sociales y de prepararlos así a satisfacer sus respon-

sabilidades de intelectuales y de cristianos.

Además, gracias a "Pax Romana" estas cuestiones que viven los universitarios católicos; pueden ser enjuiciadas bajo un punto de vista y un espíritu realmente "universal" y beneficiarse en su estudio de la experiencia y la cultura de las diferentes nacionalidades representadas en su seno.

La acción internacional de "Pax Romana" se manifiesta principalmente por sus congresos anuales, celebrados en las diversas naciones que están representadas en la organización. En diez y siete años de existencia se halla implantada en Europa, Asia y América. Por primera vez este año ha salido de Europa para hacerse huésped de EE. UU. y huésped en toda la extensión de la palabra, pues el Comité americano de "Pax Romana" ha tomado a su cuenta los gastos de alojamiento de todos los europeos participantes.

Del interés de los temas de sus congresos se puede juzgar por el siguiente enunciado de temas de estos últimos años:

1935: "El hombre nuevo en tiempos nuevos".

1936. "Prensa, Cine, Radio".

1937. "El paro de los jóvenes intelectuales".

1938. "Actitud de los estudiantes católicos ante el comunismo".

1939. "Papel del estudiante en la Acción Católica".

Este tema general fué tratado en New-York por personalidades destacadas de América y Europa.

Nadie duda que "Pax Romana" celebrando sus sesiones en la gran urbe americana y a tiempo que la Exposición mundial abre sus pabellones, afirma más claramente aun su irradiación internacional.

"Aun cuando "Pax Romana" no produjera otros frutos que los de crear entre algunos cientos de jóvenes intelectuales de todos los países, este ambiente de camaradería confanzuda, escribía M. P. J. Simón a su regreso de Yugoslavia, donde se celebró el congreso del año pasado, aunque no hiciera más que ofrecer ocasiones en que en conversaciones privadas se aborden los problemas internacionales bajo la enseña de la amistad, bastaría esto para aprobar esta obra que labora por conseguir la primera condición de la paz: la comprensión mutua de las almas".

Pero "Pax Romana" ha hecho más que invitar a las juventudes del mundo, a pensar y a sentir juntas. Les señala la dirección de la verdad, les propone una enseñanza bajo la inspiración y según la doctrina de la Iglesia".

Y, concluiremos nosotros, ¡a sola enseñanza que es capaz de unir a los hombres y de establecer entre ellos la verdadera paz. Bien se puede esperar que el Congreso de New-York será una etapa no despreciable en favor de la instauración de este nuevo régimen entre los hombres. "Régimen de justicia, de amor y de paz".